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令和６年 ２月の行事予定 

事 業 所 紹 介 

           

Ｖｏｌ．３２３ 
                   令和６年 

１月号 

 

 

   

１日(木)  支援員会議【とうふ屋丸木橋六兵衛】 

２日(金)  きょうされん東北ブロック会議とも育ち研修（仙台） 

【澤田・進藤・菅原（由）・伊藤（雅）・小松・藤田（聡）】 

６日(火)  支援員会議【夢・究塾明日葉】 

８日(木)  支援員会議【杉の木園】 

１０日(土)  保護者会研修 「きょうだいの気持ち」 

               （杉の木園・One memory・ZOOM） 

１３日(火)  支援員会議【One memory】 

１４日(水)  きょうされん支部長・事務局長会議（ZOOM） 

【伊藤（雅）】 

１４日(水)～１５日(木)実技講習会(東京) 
【職員：工藤、藤原(悟) 利用者：佐藤聡、佐藤魁斗】 

１６日(金)幹部会議 

１７日(土)稼働日 

２０日(火)職員会議【夢・究塾明日葉】 

２２日(木)職員会議【杉の木園】 

２４日(土)第４土曜日(休園) 

２７日(火)職員会議【One memory】 

 

 

 

～杉の木園～ 

『 正月遊び 』 
１月６日（土）、今年も杉の木園では正月遊びを行いました。 

だるま落とし、凧揚げ、羽根

つき、かるた、正月バージョ

ンボーリング等々。中でもだ

るま落としは利用者に人気

で、なかなかうまく落とせな

いとことがまた楽しかったよ

うで、ホールであげる凧揚

げも正月ならでは。 

利用者のたくさんの笑顔が

見られた一日でした。 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～とうふ屋丸木橋六兵衛～ 
 

『 創作活動（新年を祝う会のプラフ作り） 

                      ＆パズル 』 
 

集中力アップ、コミュニケーションの一環としてパズルや午

後の活動時に創作活動の機会を増やしています。1月上旬は

新年を祝う会に向けてのプラフ作りを行っています。 

伊藤管理者の描いた絵に様々な飾りを付けとても良い仕上が

りになりました。 

手先を使う事で集中力だけでなく、想像力や自己肯定感の上

昇につながればと思います。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一羊会便り 

新
年
の
挨
拶 

 

 

新
年
明
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。 

は
じ
め
に
、
一
月
元
旦
午
後
四
時
十
分
ご
ろ
、
石
川
県
能
登
半
島

を
震
源
と
す
る
震
度
七
の
地
震
が
発
生
し
ま
し
た
。 

こ
の
地
震
に
よ
る
住
宅
の
倒
壊
、
火
災
、
津
波
の
被
害
で
多
く
の

方
が
犠
牲
と
な
り
ま
し
た
。
未
だ
安
否
確
認
の
出
来
て
い
な
い
方

も
お
り
ま
す
。 

こ
の
地
震
に
よ
り
亡
く
な
ら
れ
た
方
々
の
ご
冥
福
を
お
祈
り
し
、

被
害
に
遭
わ
れ
た
皆
様
に
心
か
ら
の
お
見
舞
い
を
申
し
上
げ
ま

す
。 

ま
た
、
停
電
や
断
水
等
に
よ
り
日
々
の
生
活
に
不
安
を
抱
え
な
が

ら
避
難
生
活
を
強
い
ら
れ
て
い
る
方
々
の
為
に
も
、
一
日
も
早
い

復
旧
、
復
興
を
願
い
、
早
く
安
ら
か
な
日
々
が
戻
る
こ
と
を
願
う

ば
か
り
で
す
。 

 

さ
て
、
み
な
さ
ん
は
お
正
月
休
み
の
間
「
今
年
は
こ
ん
な
こ
と

を
頑
張
ろ
う
」と
思
い
を
新
た
に
し
て
い
る
こ
と
で
し
ょ
う
。 

三
月
ま
で
の
令
和
五
年
度
の
残
り
の
期
間
は
、
昨
年
出
来
な
か
っ

た
こ
と
の
総
仕
上
げ
の
期
間
で
も
あ
り
ま
す
。 

「
一
月
は
行
っ
て
し
ま
う 

二
月
は
逃
げ
て
し
ま
う 

三
月
は
去
っ

て
し
ま
う
」と
言
わ
れ
て
い
ま
す
。 

本
当
に
月
日
が
経
つ
の
は
早
い
も
の
で
す
。 

特
に
、
私
の
よ
う
に
後
期
高
齢
者
と
も
な
る
と
余
計
に
そ
う
思
い

ま
す
。 

私
た
ち
人
間
は
、
月
日
や
季
節
と
い
う
も
の
を
暦
や
カ
レ
ン
ダ
ー

で
知
る
こ
と
が
出
来
ま
す
。 

一
月
三
十
日
は
私
の
誕
生
日
、
二
月
三
日
は
節
分
、
三
月
三
日
は

お
ひ
な
様
、
そ
ろ
そ
ろ
温
か
い
春
風
が
吹
い
て
き
て
、
梅
や
桜
の
花

が
咲
く
頃
と
季
節
も
感
じ
ま
す
。 

こ
の
よ
う
に
、
月
日
を
感
じ
季
節
を
楽
し
む
に
は
余
裕
が
必
要
で

す
。 

仕
事
に
追
わ
れ
ず
余
裕
を
も
っ
て
向
か
う
に
は「
期
限
」
を
意
識

す
る
こ
と
が
大
事
で
す
。 

今
年
は
み
ん
な
で「
期
限
」
を
意
識
し
、
協
力
し
合
い
、
共
に
学

び
、
実
り
あ
る
一
年
に
な
り
ま
す
よ
う
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。 
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澤
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修
明 



 

 2 

 

 
 

～究塾明日葉～  

             『 初詣 』 
年末年始の休みも明けた御用始めの１月４日に明日葉で

は近くにある総社神社へ初詣に行って来ました。神社で各自

思い思いに願い事をしたりおみくじの結果に一喜一憂し楽し

い新年の始まりとなりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～One memory～ 

『 冬のドライブ 』 
１月１１日（木）、とても天気が良かったので memory グルー

プは“道の駅岩城アキタウミヨコ”までドライブに出かけました。 

車内はポカポカでみんなウトウトお昼寝モードでしたが、外に

出ると寒さで一気に目が覚め、冬の青空の下、澄みきった空

気を浴びながら大声を出したり、全力で走ったりしました。冬

の日本海を全身で感じ、良いリフレッシュとなりました！ 

 

 

 

 

 

 

     ～夢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【能登半島地震義援金について（中間報告）】 

 

１月１日午後４時１０分ごろ、石川県能登地方を震源とする最大震度

７の地震が発生し、地震による家屋の倒壊、火災、津波の被害は日

本海側の広い地域にまで及びました。 

この地震により亡くなられた方々とそのご遺族に対し深く哀悼の意を

表します。 

家族や友人、親しい人を亡くしたり、住まいや仕事を失い、地域の

人びとと離れ離れになったり生活環境が一変し、苦労を重ねている

人たちのことを思うと心が痛みます。 

安らかな日々が一日も早く戻ることを願うばかりです。 

障害事業所や障害のある人たちの被災状況、生活状況などについ

ては、震災直後からＡＡＲJapan（難民を助ける会）の支援物資搬送

活動や調査活動、きょうされんからの情報、毎日、新聞やテレビ等で

報道される被災地の状況を見聞きしておりました。 

東日本大震災、７月の秋田での大雨災害の悲惨な状況と重なり、被

災地の皆様に少しでもお役に立てればと１月１１日に、きょうされん

秋田支部より 100,000 円、きょうされん東北ブロックより 240,000 円

の義援金を、１月４日には一羊会利用者・保護者・職員等へ緊急支

援金の協力について呼びかけを行い、第一弾として１月１５日に皆

様からご協力いただきました 122,325 円を「きょうされん石川支部」

様へお送りさせていただきました。 

石川支部事務局次長の大森様は、きょうされんの先遣隊（赤松常

務・大野常任・多田事務局長）に同行し、能登の被災事業所（ゆうの

丘・なんでも・あすなろふたばぱいんの会・すず椿）へ無事に義援金

をお届けすることができ、１月１８日「皆さまの温かい想いは十分に届

きました。」と、石川支部様からは「きょうされん・AAR Japanの素早

い応援に加え、一羊会様からの募金がどれほど私たちを力づけてく

れたことか感謝・感動です。」とお礼状をいただきました。 

被災地では時間の経過とともに必要なもの、生活様式、メンタル面

で変化してきています。 

障害事業所関係では、事業所が被災している、開所出来ていない、

半日のみ開所、水と衛生用品が足りない、人的支援（職員）が足りて

いない、開所しても戻る利用者がいない、職員自身が被災者、２次

避難の出来る人、出来ない人、避難所での生活不安、被害状況の

全体像がつかめていない、などで混乱状態です。 

きょうされんとしても、今後関係団体と連携しながら中長期的な支援

の在り方、方向性を検討していきます。 

多くの困難を背負いながらもその困難を乗り越えようとたゆみない努

力を続けている人たちに思いを寄せ、復興の歩みが着実に進んで

いくことを願いこれからも私たちみんなが心を合わせ被災した地域

の人たちに寄り添っていくことが大切です。 

目に見えない、声をあげにくい人たちが被災地にはたくさんいます。 

誰一人取り残されることがないように願うものです。 

日本障害フォーラム（ＪＤＦ）は１月１１日、内閣総理大臣岸田文雄様、

内閣府特命大臣松村祥史様、加藤鮎子様、厚生労働大臣武見敬

三様、国土交通大臣斉藤鉄夫様あてに「能登半島地震における障

害者等の支援に関する要望」を提出しました。 

ご協力いただきました皆様に心より御礼申しあげ、中間報告と致しま

す。 

なお、引き続き「義援金」のご協力をよろしくお願い致します。 

 

社会福祉法人 一羊会  理事長 澤田 修明 

（きょうされん東北ブロック相談役） 
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『 もちつき・御用納め 』 
１２月２８日、毎年恒例のもちつきを行いました。杉の木園に

て開催し各事業所へリモート中継しました。「よいしょー!!」と元

気な掛け声が飛び交う中、つき手の皆さんの杵を持つ手にも

力が入りました。つき上がった餅は各事業所にお供えとして飾

られた他、昼食と一緒にあんこ餅・きなこ餅にして食べ、翌年

の健康を願いました。 

美味しいお餅ときりたんぽを食べた後は御用納めを行い、1

年を締めくくりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『 御用始め 』 
１月４日(木)、御用始めを行いました。リモートで画面越しで

はありましたが、皆で顔を合わせ新たな気持ちで２０２４年をス

タートしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

『 新年を祝う会 』 

【杉の木園】 

杉の木園では、１月６日（土）に大好評だった「だるま落とし」

を再度楽しみつつ、初の試み「バーチャル初詣」を行いました。 

「初詣に行きたいけれど、神社の足場はちょっと心配。でもお

参りしたいなぁ」という気持ちに応えるべく、杉の木園ホールに

バーチャル神社を設営。スクリーンに神社を映し、賽銭箱や本

坪鈴、鈴緒も設置。初詣気分を味わう他、「今年は健康でいい

年にしたい」というみんなの願いが一つになる良い機会になっ

たと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【とうふ屋丸木橋六兵衛】 

１月１３日（土）、とうふ屋丸木橋六兵衛の『新年を祝う会』で

は「新春かるた大会」と「福笑い」をみんなで楽しみました。３グ

ループに分かれて真剣勝負を行い、１位同士で優勝決定

戦！！白熱の闘いの末、２５枚をゲットした『佐々木千哉さん』

が見事優勝を果たしました。お弁当は「炊き込み彩り弁当」で

豪華な食事をみんなで美味しくいただき、新年をお祝いしまし

た！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【夢・究塾明日葉】 

明日葉では「新年を祝う会」の余興として二人羽織りを楽し

みました。最初は職員コンビでやってみたところ、利用者さん

に大受けし、次に利用者のみなさんに声をかけると、数名の

手が挙がりました。そして「前やりたい！」「後ろがいいです！」

などそれぞれが話し合い役割を決めました。見ている利用者

さんも「もっと右！右！」などと声をかけ大変盛り上がり、笑顔

あふれる会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ト ピ ッ ク ス 
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保 護 者 会 

一羊会利用者自治会 

 

 

【One memory】 
新屋の〝日吉神社〟へ初詣に出かけ、One memory 利用

者全員で参拝してきました。 

昼食は『炊き込み彩り弁当』をＢｏｎ ｃａｆｅにてゆっくり頂きまし

た。皆さんおいしそうに食べる様子が見られました。一年の安

全や健康、ほか様々な願い事をしながら、新年を祝うことが出

来ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『 母の願い 』 

        奈良 千佳子さん 

                 （朋哉さん母） 
 新年を迎えて、早々に能登半島地震があり大変な年の始ま
りとなってしまいました。 
一番に思うことは障害を抱えている皆さんはどうしているだろう

と考えると他人事とは思われません。本当に心が痛む思いで

す。 

何とか一日でも早く普通の生活に戻れることを願うばかりで

す。心より早い復旧を祈っています。 

朋哉は丸木橋、グループホーム風和里での生活が家で過ご

す時間より長くなり、時々世話人さんを困らせたりびっくりさせ

るような行動をとったりとご迷惑をお掛けして申し訳なく思って

おります。 

親子 2人の生活よりも大勢の人との関わりが楽しそうで何より

も助かっています。 

親の年齢を考えると色々な課題が多くありますが、丸木橋の

おいしいお豆腐を御馳走になり健康で楽しいこと嬉しいことが

沢山ある 1年であってくれることを願っています。 

今後とも宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月の【みんなの気持ち】 
〈杉の木園〉 

○熊
くま

が怖
こわ

かった 

○映画
えいが

を見
み

に行
い

きました、楽
たの

しかった       

 

〈とうふ屋丸木橋六兵衛〉 

○プールの後

あと

のオロナミン Cが楽

たの

しみ 

○路線

ろせん

バス

ばす

に乗

の

ってフォンテの本屋

ほんや

さんに行

い

き、東京

とうきょう

の本

ほん

を買

か

っ

た 

○土曜日

ど よ う び

、泳

およ

いできた 

○先 月

せんげつ

の工賃

こうちん

で家族

かぞく

のお弁当

おべんとう

を買

か

った。家族

かぞく

が美味

お い

しいと言

い

っ

てくれた 

○休

やす

みの日

ひ

、兄

あに

と家

いえ

の雪

ゆき

よせをした 

○ゲームセンターで、姪

めい

っ子

こ

と楽

たの

しんだ 

○『どうする家 康

いえやす

』がみたい。お風呂

ふ ろ

に入

はい

りたい 

 

〈夢・究塾明日葉〉 

○家族
かぞ く

旅行
りょこう

で姉
あね

や姪
めい

と会
あ

えて嬉
うれ

しかった 

○東北
とうほく

新幹線
しんかんせん

の絵
え

をぬります    

○家
いえ

で歌
うた

のものまねの練習
れんしゅう

をしている 

○みんなで「うんこミュージアム」に行
い

きたい 

○東京
とうきょう

は遠
とお

いので福島
ふくしま

の友達
ともだち

に会
あ

いに行きたい      

○鉄道
てつどう

博物館
はくぶつかん

に行
い

きたい 
  

〈One memory〉 

○ボンカフェの季節

きせつ

のメニューがでたのでいっぱいお 客

きゃく

さんにきて

もらいたい 

○冬

ふゆ

が早

はや

く終

お

わってほしい 

○雪

ゆき

だるまやかまくらをつくりたい  

○ 体重

たいじゅう

を落

お

としたい 

○ブルーメッセに行ってポインセチアを見

み

ました 

○募金

ぼきん

活動

かつどう

をがんばりました  

○道路

どうろ

の除雪

じょせつ

をしっかりしてもらいたい 
 

 

 

１２月の苦情・要望・相談は、ありませんでした。 

 

 

 
１月に入っても、暖かくなったり、はたまた最高気温が氷点下の日が

続いたりしています。体調管理がなかなか大変ですが、皆様くれぐ

れも体調に気を付けてお過ごしください。 

また、元日には大きな地震がありました。驚かれた方々も多かったと

思います。一刻も早い復興を祈っています。 

苦情解決・ボイスのコーナー 

編集後記 


